
ATA DA 4ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO 1 

EM ECOLOGIA DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA - UnB, realizada no dia treze de 2 

maio de dois mil e onze, às 14 horas e 30 minutos, na Sala de Reuniões do IB. 3 

Estiveram presentes os seguintes membros: Profa. IVONE REZENDE DINIZ; Prof. 4 

ALDICIR OSNI SCARIOT; Prof. AUGUSTO CÉSAR FRANCO; Prof. EMERSON 5 

MONTEIRO VIEIRA; Profa. GABRIELA BIELEFELD NARDOTO; Profa. HELENA 6 

CASTANHEIRA DE MORAIS; Profa. HELOISA SINATORA MIRANDA; Prof. JOHN 7 

DU VALL HAY; Prof. JOSÉ FRANCISCO GONÇALVES JÚNIOR; Prof. JOSÉ 8 

ROBERTO PUJOL LUZ; Prof. MIGUEL ÂNGELO MARINI; Profa. MERCEDES MARIA 9 

DA CUNHA BUSTAMANTE; Prof. PAULO CESAR MOTTA; Profa. REGINA HELENA 10 

FERRAZ MACEDO; Prof. ROBERTO BRANDÃO CAVALCANTI; Profa. ROSANA 11 

TIDON e a Representante dos Alunos de Pós-Graduação KLÉCIA GILI MASSI. Deu-12 

se início à reunião com apreciação da pauta conforme segue: 01) Ata da 3ª reunião 13 

do Colegiado do PPG em Ecologia. Houve uma alteração na linha 43 informando 14 

que a disciplina ofertada pelo Prof. Guarino corresponde à Métodos de Campo em 15 

Ecologia e, em seguida, a pauta foi aprovada por unanimidade. 02) Criação da 16 

disciplina Seleção Sexual e Ecologia Reprodutiva - Profa. Regina Macedo. 17 

Relator : Prof. Miguel Marini. O Prof. Miguel considerou que a disciplina está bem 18 

organizada e que a criação da mesma é extremamente relevante frente à grande 19 

importância do tema para o desenvolvimento de teorias ecológico-evolutivas. 20 

Portanto, seu parecer foi favorável e o Colegiado aprovou por unanimidade. 03) 21 

Credenciamento como orientador de Mestrado junto ao PPG Ecologia – Prof. 22 

Ludgero Cardoso Galli Vieira. Relator: Prof. José Francisco Júnior. A Profa. 23 

Heloisa Miranda pediu a palavra para lembrar que o Colegiado tinha aprovado, em 24 

reunião ordinária, que a aprovação de novos credenciamentos para o Programa 25 

estariam condicionados aos resultados de estudo sobre as necessidades e 26 

prioridades de orientadores nas linhas de pesquisa do PPG ECL. Após discussões, o 27 

Colegiado aprovou a retirada de pauta dos itens referentes ao credenciamento para 28 

serem discutidos na próxima reunião do Colegiado após o parecer da Comissão sobre 29 

o estudo que apontará as demandas e prioridades do PPG ECL. A comissão 30 

designada para analisar essas demandas e necessidades com vistas aos novos 31 



credenciamentos foi composta pelos professores: Profa. Heloisa Miranda 32 

(Presidente), Prof. John Hay e Prof. Roberto Pujol. Ficou decidido que o estudo prévio 33 

deveria ser entregue antes ou na reunião marcada para 03/06/2011. 04) 34 

Credenciamento específico como orientador de Mestrado – Prof. Carlos Hiroo 35 

Saito. Relatora: Profa. Helena Morais. Esta solicitação se refere ao credenciamento 36 

específico para a finalização de orientação de uma aluna regular do Programa. O 37 

parecer da Profa. Helena Morais foi favorável e o item foi aprovado por unanimidade 38 

pelo Colegiado. O parecer ressaltou a experiência do Prof. Saito em orientação tanto 39 

no PPG Ecologia como em outros programas de pós-graduação. 05) 40 

Credenciamento como orientador junto ao PPG ECL – Prof. Daniel Luis Mascia 41 

Vieira. Relator: Prof. John Hay. O Colegiado decidiu por unanimidade retirá-lo da 42 

pauta e discuti-lo na próxima reunião do Colegiado, após o estudo feito pela 43 

Comissão citada acima. 06) Credenciamento para orientador de Pós-Graduação – 44 

Prof. Edison Ryoiti Sujii. Relatora: Profa. Rosana Tidon. O parecer da Profa. 45 

Rosana foi favorável tendo como base o artigo 2º da Resolução 02/10 do PPG ECL, 46 

porém o Colegiado aprovou por unanimidade que este item também deverá ser 47 

discutido na próxima reunião, após ouvir o relato do estudo feito pela Comissão.. 07) 48 

Discussão de metas para 2011-2013. A profa. Ivone mencionou algumas metas a 49 

serem atingidas no triênio 2011-2013. A principal é a melhoria da avaliação do 50 

Programa. Entre as ações a serem implementadas estão: a criação do Mestrado 51 

Profissional, a avaliação das disciplinas e dos docentes, a atualização dos programas, 52 

bibliografias e ementas das disciplinas, nova discussão das linhas de pesquisas e 53 

projetos e um programa de extensão do Programa. Ficou decidido que em cada 54 

reunião discutiríamos uma das ações levantadas como problemas na última avaliação 55 

do Programa pela CAPES, e que os docentes fariam a sua parte naquelas ações 56 

individuais como atualização do CV Lattes, atualização das disciplinas e colaboração 57 

nas avaliações das disciplinas. 08) Outros assuntos. A Profa. Ivone apresentou a 58 

nova representante dos alunos, KLÉCIA GILI MASSI e comentou que o STEFANO 59 

AIRES ficou como representante suplente dos alunos. Foi solicitado a todos os 60 

professores para que mantivessem seus currículos sempre atualizados na plataforma 61 

Lattes incluindo os serviços técnicos e as atividades de extensão. A próxima reunião 62 



do Colegiado ficou marcada para o dia 03/06/2011 as 14h30 na sala de reuniões do 63 

IB. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual eu, IVONE 64 

REZENDE DINIZ, Coordenadora do PPG em Ecologia, lavrei a presente Ata que será 65 

assinada por mim, depois de lida e aprovada por este Colegiado. 66 


